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Uma arma apreendida 
por hora no Rio de Janeiro

Maiores apreensões no Estado ocorreram nas cidades do Rio, São Gonçalo, Campos, Caxias e Niterói, informa ISP

MAIS DE 80 MIL EM UMA DÉCADA

CIDADES\PÁG. 5

Coronel Leandro Monteiro, secretário estadual de Defesa Civil e comandante-geral do CBMRJ, determinou o patrulhamento de helicóptero em todo o litoral do Estado do Rio de Janeiro 

Anderson Costa dos Santos/Divulgação

Rio seguirá plano nacional de vacinação
Anúncio foi feito ontem pelo prefeito eleito Eduardo Paes após reunião com a presidente da Fiocruz

CIDADES\PÁG.4 

Bombeiros 
prontos para o 
verão nas praias
O Corpo de Bombeiros lançou 
ontem sua maior Operação Verão, 
contando com investimento 
de mais de R$ 2,7 milhões 
em equipamentos, veículos e 
aeronaves para salvamento, 
placas de sinalização e totens 
informativos. Além disso, 
as praias de todo o litoral do 
Estado do Rio de Janeiro serão 
monitoradas por 1,2 mil guarda-
vidas, informou o secretário 
de Estado de Defesa Civil e 
comandante do Corpo de 
Bombeiros, coronel Leandro 
Monteiro.

CIDADES\PÁG. 3

Operação Lei 
Seca terá 
blitz diurnas

CIDADES\PÁG. 3

Poesia 
cênica sobre 
a fi nitude
Nesta terça, a mostra 
“Niterói em Cena” 
apresenta, no penúltimo 
dia do festival, a peça 
“Cálculo Ilógico”.

PÁG. 2

CULTURA
Alberto Maurício/Divulgação

‘Cálculo Ilógico’: Niterói em Cena

Racismo: Gerson presta depoimento
Polícia abre inquérito para apurar acusação de injúria racial feita 
pelo jogador do Flamengo durante confronto contra o Bahia.

ESPORTES\PÁG.8

ESPORTES
Alexandre Vidal / Flamengo

Meia do Fla disse ter sofrido injúria racial do colombiano Juan Ramirez, do Bahia

Guarda terá 
adicional de 30% 
durante 6 meses

CIDADES\PÁG. 6

Vitor Silva / BFR

Atleta é problema para próximos jogos

Honda 
tem lesão 
confi rmada

Ribamar não 
deve jogar mais 
pelo Vasco
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Prefeitura troca lâmpadas queimadas
Em relação a carta enviada pela leitora Lúcia Martins e 
publicada na edição de sábado (19) que solicita a troca de 
lâmpadas queimadas nos postes ao redor da Praça Gua-
dalajara e na Rua Professora Zuleika Brasil Silva, no Bairro 
Chic, a Secretaria de Conservação e Serviços Públicos 
informa que uma equipe do setor de Iluminação Pública 
esteve na região na noite do último sábado e executou os 
reparos.
Prefeitura de Niterói

Lei Seca em Niterói
Cadê a Lei Seca Noturna, em frente a bares e casas de 
shows, que aliás estão funcionando à moda Bangu em 
plena quarentena?
Rogério Moreno

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

redacao@ofluminense.com.br

Covid e problemas 
neurológicos
O desenvolvimento de bio-
marcadores moleculares mi-
nimamente invasivos para 
identificação de acometimen-
to neurológico tardios pela 
covid-19 é um dos projetos 
aprovados pela Fundação Car-
los Chagas Filho de Amparo 
à Pesquisa no Rio de Janeiro 
(Faperj) com bolsa de Pós-
-Doutorado Nota 10.

Em uma parceria entre a 
Universidade Federal do Rio 
de Janeiro e o Instituto D’Or 
de Ensino e Pesquisa, o projeto 
de Fernanda Barros Aragão 
prevê suplantar uma dificul-
dade dos exames clínicos e 
de neuroimagem que não 
conseguem detectar, de forma 
precoce, problemas neuro-
lógicos tardios de pacientes 
acometidos pela covid.

Fernanda explica que al-
terações neurológicas são 
comuns em pacientes com 
covid-19 e material do SARS-
-CoV-2 foi isolado tanto no cé-
rebro como no líquido cefalor-
raquidiano (líquido que banha 
o sistema nervoso central) de 
pacientes infectados, o que su-
gere que o vírus também ataca 
o sistema nervoso central de 
forma direta, pela infecção 
viral, e indireta, por disfunção 
da barreira hematoencefálica 
e neuroinflamação.

Segundo Fernanda, es-
ses eventos podem agravar 
condições pré-existentes e 
contribuir para o desenvolvi-
mento, mais tarde, de doenças 
neurodegenerativas. 

Búzios não exige exame de covid

A Prefeitura de Búzios in-
forma que para entrar na 
cidade não é necessária 
a realização de teste para 
covid-19, como está sendo 
espalhado nas redes sociais, 
basta apenas apresentar o 
QRcode fornecido. As fake 

Divulgação/Prefeitura de Búzios

news começaram a circular 
após a Prefeitura reverter a 
decisão judicial que resta-
belecia o Decreto Municipal 
1.366 de 21 de março, que 
retroagia a flexibilização em 
relação ao funcionamento e 
abertura da cidade.

Posse sem festa em Niterói
A pandemia provocada pela 
covid-19 esse ano também 
alterou a cerimônia de posse 
dos vereadores para a próxima 
legislatura. Em 1º de janeiro do 
ano que vem os 21 eleitos para 
a Câmara de Niterói assumem 
sem a tradicional festa, pro-
movida por partidos, correli-
gionários e familiares. Cada 
vereador terá direito apenas a 
dois convidados. A cerimônia 
começa às 10h e encerra-se 
às 13h Quem está em dia com 
a prestação de contas junto 
ao Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE) e já tem em mãos o 
diploma está apto a assumir 
o mandato. Após a posse será 
eleita a nova Mesa Diretora 
da Casa, presidida hoje pelo 
vereador reeleito Milton Cal. 
Além do presidente serão esco-
lhidos pelo conjunto dos verea-
dores o 1º e 2º vice-presidente 
e o 1º e 2º secretário.

O engenheiro Carlos Boe-
chat, do PDT, eleito com 2.916 
votos, que morreu em de-
corrência da Covid-19, teve 
a vaga ocupada por Adriano 
Boinha. Para compor a base de 
governo na Câmara e moldar o 
perfil administrativo da cidade 

Arquivo

A tradicional festa promovida por partidos, correligionários e famiiares não vai acontecer por conta da pandemia

CPF nos 
cartórios
Ao todo, 172 cartórios de 
registro civil de pessoas natu-
rais no estado do Rio de Janei-
ro e 217 do Espírito Santo já 
estão ofertando os serviços de 
inscrição no CPF; alteração de 
dados; atualização de endere-
ço; emissão de comprovante 
de inscrição; e consulta de 
CPF pode ser acessada no site 
da Receita Federal.

para os próximos quatro anos, 
o prefeito eleito Axel Grael 
(PDT) e seu vice Paulo Bagueira 
(Solidariedade), anunciaram 
alguns nomes entre os eleitos 
para compor o secretariado. 
Os convocados que aceitarem 
pedirão licença a Mesa Direto-
ra e seus respectivos suplentes 
convocados.

Listados por quantidade de 
votos, partido a que pertencem 
e percentual atingido, tomarão 
posse: Andrigo de Carvalho 
(PDT) - 4.783 votos - 1,91%; 

Professor Tulio (PSOL) - 4.534 
votos - 1,81%; Renato Cariello 
(PDT) - 4.458 votos - 1,78%; 
Paulo Velasco (Avante) - 4.378 
votos - 1,75%; Benny Briolly 
(PSOL) - 4.367 votos - 1,75%;Cal 
(PP) - 4.320 votos - 1,73%; Verô-
nica Lima (PT) - 4.220 votos - 
1,69%; Paulo Eduardo Gomes 
(PSOL) - 3.978 votos - 1,59%; 
Leandro Portugal (PV) - 3.838 
votos - 1,53%; Gallo (Cidada-
nia) - 3.597 votos - 1,44%; Beto 
da Pipa (PL) - 3.532 votos - 
1,41%; Fabiano Gonçalves (Ci-

dadania) - 3.464 votos - 1,38%; 
Binho Guimarães (PDT) - 2.999 
votos - 1,20%; Emanuel Rocha 
(Solidariedade) - 2.956 votos 
- 1,18%; Leonardo Giordano 
(PCdoB) - 2.676 votos - 1,07%; 
Rodrigo Farah (MDB) - 2.632 
votos - 1,05%; Douglas Gomes 
(PTC) - 2.416 votos - 0,97%; 
Daniel Marques (DEM) - 2.411 
votos - 0,96%; Adriano Boinha 
(PDT) – 1.764 votos – 0,70%; 
Casota (PSDB) - 1.512 votos 
- 0,60%; e Folha (PSD) - 1.362 
votos - 0,54%

Salários 
em dia I

Salários 
em dia II

A nova administração do 
Instituto dos Lagos - Rio, 
dirigida por funcionários, 
assumiu a gestão no final 
de outubro, e em menos de 
dois meses colocou em dia 
os pagamentos atuais - es-
pecialmente os salários dos 
colaboradores, incluindo 
o décimo terceiro, bem  
como negociou todas as 
dívidas que ficaram do 
controle anterior e man-
teve os empregos dos fun-
cionários administrati-
vos e dos aproximada-
mente 400 associados nas  
UPAs de Campos dos Goy-
tacazes e Nova Iguaçu, 
administradas pela insti-
tuição.

“Para 2021, o desafio é 
desenvolver novos proje-
tos e devolver ao Instituto 
dos Lagos - Rio as marcas 
de alta eficiência e perfor-
mance, quase apagadas pe-
los equívocos anteriores à  
nossa condução”, diz Fabrí-
cio Faulhaber, atual Presi-
dente do Conselho Admi-
nistrativo. 

Durante os últimos quatro 
anos, a Prefeitura de Ita-
boraí honrou seu compro-
misso com as pessoas que  
fazem o município fun- 
cionar: os servidores pú-
blicos. Segundo o órgão 
municipal, todos os meses 
da gestão do prefeito Dr. 
Sadinoel, os pagamentos fo-
ram efetuados ainda dentro 
do mês vigente e este último 
não será diferente. 

Amanhã (23), todos os 
servidores da Prefeitura de 
Itaboraí estarão com seus 
salários na conta e poderão 
aproveitar com tranquilida-
de o fim de 2020. 

Segundo a prefeitura, 
vale lembrar que o 13º sa-
lário já foi pago na última 
semana (18).

Coleta de lixo em novo horário

A Clin informa que, no dia 
24 e 31 dezembro, o horá-
rio de coleta nos bairros 
do Centro, Charitas, Ponta 
D’Areia, São Lourenço, 
Bairro de Fátima, Morro 
do Estado, São Domingos, 
Ingá, Boa Viagem, Gragoa-

Divulgação

tá, Icaraí, Santa Rosa, Pé 
Pequeno, Vital Brazil, Ilha 
da Conceição, Jurujuba e 
Alameda São Boaventura 
será antecipado para 14h. 
Nos dias 25 de dezembro e 
1º de janeiro a coleta será 
normal.

Panorama RJPanorama RJ

‘Cálculo Ilógico’ no 
palco do Popular
Nesta terça, às 19h, a “13ª 
edição do Niterói em Cena – 
Mostra Nacional de Teatro” 
apresenta, no penúltimo dia 
do festival, a peça “Cálculo 
Ilógico”, do grupo teatral Pri-
mitivos, aberta ao público 
presencialmente e de forma 
gratuita, no Teatro Popular 
Oscar Niemeyer.

“Cálculo Ilógico” tem 
como base uma dor verda-
deira que somada à ficção 
produziu uma poesia cêni-
ca. O espetáculo objetiva 

mostrar toda inquietação 
que cerca todos quando se 
deparam com o fim. A dra-
maturgia se utiliza da lógica 
da matemática para explicar 
algo ilógico como relação 
com a vida e a morte.

Em cena, a personagem 
Ella analisa a probabilidade 
dos acontecimentos e busca 
razão nos números para ex-
plicar um cálculo chamado 
vida. O ingresso é gratuito, 
limitado a 2 por CPF. Infor-
mações: site da Sympla. 

CULTURA FABIANA MAIA

Art Popular
Nesta terça, às 21h30, é rea-
lizada a live do Art Popular, 
no canal do grupo no You-
tube. O grupo brasileiro de 
samba formado na primeira 
metade da década de 80 
apresenta o novo álbum: “Os 
Bambas”. No show, o grupo 
de pagode se transforma em 
Os Bambas, uma obra de 
ficção, um grupo de samba 
que supostamente viveu 
seu auge da carreira entre as 
décadas de 1950 e 1960, ao 
lado de artistas como Don-
ga, Pixinguinha e Noel Rosa.

OFICINA - O teatro não pode parar e foi pensando 
nisso que a Oficina Social de Teatro resolveu aproxi-
mar ainda mais suas aulas de seu público. Durante os 
meses de janeiro e fevereiro de 2021, a OST vai oferecer 
duas super oficinas na praia de Icaraí: uma voltada 
para o público infanto-juvenil e outra para os adultos.
Mais informações: Whatsapp (21) 98724-0468.

TEATRO - Durante o recesso, o Oi Futuro disponibi-
lizará virtualmente os espetáculos infantis “Lili, Uma 
História de Circo”, “O Mundo Encantado Buarque de 
Holanda”, “Nós de Borboletas” e “Pedro Malazarte e a 
Arara Gigante”. As quatro peças, que foram sucesso de 
público, podem ser assistidas, gratuitamente, até o dia 
13 de janeiro. Onde: https://oifuturo.org.br. 

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Rafael Anastasi/Divulgação

Espetáculo será aberto ao público durante a mostra “Niterói em Cena” 

Divulgação

Grupo de pagode apresenta o show 

“Os Bambas”, nesta terça, às 21h30
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Verão: bombeiros reforçam 
o patrulhamento nas praias
Serão 1,2 mil guarda-vidas, 20 motos aquáticas e 4 helicópteros para garantir a segurança dos banhistas 

A Operação Verão 2021 do 
Corpo de Bombeiros Militar 
do Estado do Rio de Janeiro 
(CBMERJ) teve início ontem 
(21), com reforço de efetivo e 
de equipamentos para garan-
tir a segurança dos banhistas. 
Cerca de 1,2 mil guarda-vidas 
da corporação vão monitorar 
as praias do Estado com o 
apoio de 20 motos aquáticas 
novas, recém-adquiridas.

Outra novidade da esta-
ção são as 2,5 mil placas de 
sinalização de perigo e os 
200 totens informativos que 
estão sendo instalados em 
pontos estratégicos da orla. 
O material vai complemen-
tar a comunicação com os 
banhistas, que hoje já é feita 
por meio de bandeiras que 
alertam sobre os riscos de 
afogamento (baixo, médio, 
alto) e sobre a presença de 
animais marinhos na região.

“A segurança da popu-
lação é nossa prioridade. O 
planejamento estratégico 
adotado pela corporação 
nesta época do ano tem 
como objetivo reforçar o 
atendimento e estimular 
a conscientização a fim de 
evitar afogamentos. O inves-
timento feito na aquisição 
de novas embarcações e 
na sinalização das praias é 
superior a R$ 2,7 milhões. 
É a taxa de incêndio salvan-
do vidas. Além disso, pela 
primeira vez, o CBMERJ vai 
dispor de quatro aeronaves 
para patrulhar todo o litoral 
fluminense, de Campos a 
Paraty, todos os fins de se-
mana, para melhorar ainda 
mais o tempo-resposta dos 
nossos socorros-afirmou o 
secretário de Estado de Defe-
sa Civil e comandante-geral 
do CBMERJ, coronel Leandro 
Monteiro.

O evento contou com 
uma demonstração profis-

sional de salvamento marí-
timo, envolvendo operações 
subaquáticas e aéreas.

Reforço de efetivo - Até 
março, cerca de 1,2 mil guar-

da-vidas vão se revezar na 
orla fluminense, garantindo 
um reforço de cerca de 50% 
no efetivo, intensificando o 
monitoramento das praias e 

o socorro às vítimas.
A força-tarefa contará, 

ainda, com apoio de 150 
alunos do Curso de Salva-
mento no Mar (CSMar 2020) 

e do módulo de Salvamento 
Marítimo do Curso de For-
mação de Soldados Bombei-
ros Militares Guarda-Vidas 
(CFSDGV2019).

Ranking de salvamentos 
marítimos no Estado em 
2020 (até 15 de dezembro):
3º GMAR(Copacabana) - 
2275
18º GBM (Cabo Frio) - 2049
DBM 3/M (Recreio dos 
Bandeirantes) - 1666
4º GMAR (Itaipu) - 896
2° GMAR (Barra da Tijuca) 
- 827
D B M  4 / M  ( B a r r a  d e 
Guaratiba) - 721
DBM 1/26 (Mambucaba) 
- 436
26º GBM (Paraty) - 356
DBM 2/13 (Sepetiba) - 274
2/9º GBM (Rio das Ostras) 
- 198
9º GBM (Macaé) - 160
1° GMAR (Botafogo) - 100
DBM 1/27 (Saquarema) - 94
DBM 2/10 (Ilha Grande) - 90
DBM 2/M (Piscinão de 
Ramos) - 53
DBM 3/5(São João da Barra) 
- 23
5 º  D B M  ( Ca m p o s  d o s 
Goytacazes) - 9
DBM 1/M (Paquetá) - 2

Recomendações do Corpo 
de Bombeiros  para evitar 
afogamentos:
- Procurar sempre locais 
próximos aos postos de 
guarda-vidas;
- Respeitar as placas e/ou 
bandeiras de sinalização;
-  Perguntar sempre ao 
guarda-vidas qual o local 
mais apropriado para tomar 
o banho de mar;
-  N ã o  i n g e r i r  b e b i d a s 
alcoólicase entrar no mar;
- Evitar entrar na água logo 
após se alimentar;
- Não entrar no mar após 
longa exposição ao sol, sem 
antes adaptar seu organismo 
à temperatura da água.
- Não desviar a atenção um 
só instante das crianças. Vale 
identificá-las com nome e 
telefone para contato;
- Caso saiba e pretenda 
nadar, a orientação é praticar 
a atividade paralelamente à 
areia;
-  Evitar locais que são 
conhecidos como points de 
surfistas. 
Desta forma, é possível 
prevenir acidentes com 
pranchas.

Além disso, 2,5 
mil placas de 
sinalização vão 
alertar sobre 
riscos em toda a 
orla do Estado

Divulgação

O Plano Verão 2021 do Corpo de Bombeiros é um dos mais equipados para evitar afogamentos nas praias do Município do Rio e em todo o litoral fluminense

O Departamento de 
Transportes Rodoviá-
rios do Estado do Rio 
de Janeiro (Detro-RJ) 
realizará o último leilão 
de veículos deste ano, 
hoje, às 10h. Os lances 
acontecerão simulta-
neamente nas modali-
dades presencial e on-
-line e serão ofertados 
460 lotes. As fotos ilus-
trativas e as descrições 
dos lotes já podem ser 
vistas no site.

Para participar ele-
tronicamente, é preciso 
realizar um cadastro no 
site da Rebocar Leilões 
(www.rebocarleiloes.
com.br) e acessar na 
hora do leilão para dar 
o lance. As informações 
cadastrais são confi-
denciais e guardadas 
em sigilo, sendo utili-
zadas para emissão de 
nota fiscal.

A s  s e s s õ e s  p r e -
senciais ocorrerão no 
depósito de Vargem 
Grande, na Estrada dos 
Bandeirantes, 28.137. 
O uso de máscaras é 
obrigatório e deverá 
ser mantido o distan-
ciamento.

Leilão de 
veículos

Divulgação

Pela primeira vez, corporação vai dispor de quatro aeronaves para socorro

Anderson Costa dos Santos/Divulgação

No total, 20 motos aquáticas recém-adquiridas vão agilizar os salvamentos

Imposto poderá ser pago em cota única, com 3% de desconto, ou em três parcelas mensais

Governo do Estado divulga a tabela
da base de cálculo do IPVA 2021

A Secretaria de Estado de Fa-
zenda do Rio de Janeiro (Sefa-
z-RJ) publicou, ontem (21), no 
Diário Oficial do Estado, a Re-
solução Sefaz 188/20, que traz 
os valores venais dos veículos, 
base de cálculo do Imposto so-
bre a Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) de 2021. 
O tributo poderá ser pago em 
cota única, com desconto de 
3%, ou em três vezes, sem o 
abatimento.

Os valores venais são os 
preços de mercado dos veícu-
los, calculados pela Fundação 
Instituto de Pesquisas Econô-
micas (Fipe). Sobre esses valo-
res são aplicadas as alíquotas 
do imposto (4% para carros 
flex; 2% para motos e 1,5% 
para carros movidos a GNV).

O pagamento do IPVA de-
verá ser feito por meio da 
GRD (Guia de Regularização 
de Débitos), que poderá ser 
retirada pelo contribuinte pela 
internet, no Portal da Sefaz-RJ 
(www.fazenda.rj.gov.br) ou do 
banco Bradesco (www.brades-
co.com.br). É preciso ter em 
mãos o número do Renavam 
(Registro Nacional de Veículos 

Automotores). 
O pagamento deverá ser 

efetuado em dinheiro e pode-
rá ser realizado em qualquer 
agência bancária.

O primeiro vencimento 

Divulgação

Calendário IPVA 2021

da tabela, para os automóveis 
com final de placa número 0, 
será no dia 21 de janeiro, tanto 
para o pagamento da primeira 
parcela quanto para a quita-
ção integral do imposto. 

Já para os veículos com 
final de placa 9, o vencimento 
inicial será no dia 3 de feverei-
ro. Confira acima o calendário 
completo de vencimento do 
IPVA 2021.

Operação 
Lei Seca 
nos acessos 
às praias
A Operação Lei Seca iniciou on-
tem (21) a Operação Verão, com 
blitzes diurnas de fiscalização e 
conscientização nos principais 
acessos às praias, áreas de lazer 
e cachoeiras. As ações serão 
realizadas em toda a Região Me-
tropolitana e Interior do estado 
e vão durar até o fim da estação, 
em março. 

Durante todo o verão tam-
bém serão intensificadas as 
ações educativas nas áreas de 
lazer e praias a fim de alertar 
a população sobre os riscos de 
beber e dirigir.

As blitzes noturnas conti-
nuarão acontecendo normal-
mente. A blitz é feita uma tria-
gem com o uso de etilômetro 
passivo, ou seja, sem necessida-
de de sopro e sem contato com 
o motorista. Após o uso dos 
aparelhos eles são higienizados 
com hipoclorito de sódio a 2,5% 
(água sanitária).

Ações diurnas 
educativas serão 
intensificadas
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Recuperação da economia 
e obras paradas

Maílson da Nóbrega

A pandemia de covid-19 
evidenciou e agravou defi-
ciências manifestas, quais 
sejam, a desigualdade so-
cial, a pobreza, a fragilidade 
da atividade econômica, o 
alto desemprego e o eleva-
do endividamento público. 
Além desses desafios, é 
preciso também refletir 
sobre as bases de uma re-
cuperação duradoura da 
economia brasileira. 

Tudo isso dependerá de 
reformas estruturais para 
aumentar a produtividade e 
o potencial de crescimento 
econômico, até mesmo 
mediante destravamento 
dos obstáculos impostos 
pelo setor público à ati-
vidade das empresas, de 
que são exemplos as obras 
paradas. A expansão da 
infraestrutura será crucial. 
Esse conjunto permitiria a 
restauração de confiança 
dos empresários, tornando 
viáveis os investimentos. 
Agora, diferentemente de 
outras crises, a iniciativa 
privada deverá ter o papel 
mais relevante.

No campo da produtivi-
dade, sobressai a proposta 
em exame de modernizar 
a caótica tributação do 
consumo – Propostas de 
Emenda Constitucional 
(PECs) 45, da Câmara, e 
110, do Senado –, pois aí 
está a maior fonte de ine-
ficiências. Haveria a subs-
tituição de cinco tributos 
por um Imposto sobre Bens 
e Serviços (IBS), cobrado 
no valor agregado (IVA) e 
arrecadado no destino, 
permitindo a desonera-
ção integral nas expor-
tações e nos 
investimen-
t o s .  A l é m 
disso, para 
a participa-
ção do setor 
privado será 
fundamental 
avançar nas 
concessões 
de serviços 
públicos. O 
marco do sa-
neamento e, 
brevemente, a nova lei 
de gás natural poderão 
atrair vultosas inver-
sões. 

Felizmente, dispomos 
de certo tempo. A queda do 
produto interno bruto (PIB) 
em 2020, entre 5% e 6%, a 
maior da nossa História, 
legará grande ociosidade 
na economia, assegurando 
a recuperação cíclica em 
2021, da ordem de 3,5% ou 
mais. A produção de petró-
leo, que poderá expandir-se 
em mais de 7% no próximo 
ano, contribuirá para a rea-
tivação da atividade econô-
mica em Estados como o do 
Rio de Janeiro. 

O Brasil já venceu desa-
fios semelhantes. Para tanto 
ajudarão conquistas como 
a da solidez das instituições 
e da democracia. Cite-se o 
êxito recente do mercado 
de capitais, que se tornou 
fonte de crédito para inves-
timento em infraestrutura. 
Casos de sucesso no setor 
privado são muitos, como 
os da Embraer, das empre-
sas que dominam avançada 
tecnologia de construção 
civil, particularmente na in-
fraestrutura, e da crescente 
multinacionalização de 
firmas bem administradas. 

Nesse contexto, é preci-
so não perder oportunida-
des. Levantamento realiza-
do pelo Tribunal de Contas 
da União (TCU) em agosto 
de 2019 indica 14 mil obras 
paralisadas, somando R$ 
144 bilhões. Numa análise 
superficial, uma obra de 
R$ 1 bilhão com prazo de 
execução de 36 meses pode 
empregar cerca de 1.500 
colaboradores e criar 216 
mil outros empregos dire-
tos em três anos. Boa parte 

desses empreendimentos 
dispõe de fonte definida de 
financiamento, do Banco 
Nacional de Desenvolvi-
mento Econômico e Social 
(BNDES) e de outras insti-
tuições financeiras. 

Vale destacar, no rela-
tório do TCU, a informa-
ção de que cerca de 10% 
dos óbices à continuidade 
dessas obras não derivam 
da falta de recursos, mas 
de objeções de tribunais 
de contas dos Estados e do 
próprio TCU, ou de pro-
blemas jurídicos. Não fosse 
pela conhecida lentidão 
decisória de órgãos públi-
cos, que costumam pro-
crastinar a adoção de saídas 
jurídicas razoáveis, cerca de 
21.600 empregos diretos 
poderiam ser criados. 

Um case de oportunida-
de perdida é o do Metrô do 
Rio de Janeiro. Em seis anos 
foram construídos 15 km de 
linha metroviária e cinco 
estações, mas uma delas 
está pendente de conclu-
são por causa de processos 

em andamento no 
Tribunal de Con-
tas estadual. A con-
tinuidade da obra 

geraria cer-
ca de 1.600 
e m p r e g o s 
diretos, aten-
deria 22 mil 
passageiros 
por dia e pro-
porcionaria 
arrecadação 
de quase R$ 
100 milhões 
em impostos, 
com impac-
to positivo na 

economia do Es-
tado. 

N ã o  b a s t a s -
sem casos de falta 

de competência técnica 
para opinar sobre assuntos 
complexos, os processos se 
eternizam pelo receio de di-
rigentes de órgãos públicos 
de serem responsabilizados 
por suas decisões. Assim, 
julgamentos de ações que 
destravariam obras impor-
tantes são realizados sem 
considerar relatórios de 
auditoria independente, 
firmados por profissionais 
internacionalmente reco-
nhecidos, que evidenciam 
equívocos de decisões to-
madas sob esse ambiente. 

Neste grave momento, 
não se pode perder tempo 
ou errar, nem usar a cri-
se para oportunismo ou 
para ferir a autonomia das 
instituições de controle. 
Cumpre buscar soluções 
criativas e amparadas na 
lei, com vista a retomar 
obras paradas que não im-
pliquem aumento de gastos 
públicos e contribuam para 
recuperar a economia. 

Mesmo que se mate-
rialize o pior cenário ma-
croeconômico e político, as 
conquistas institucionais e 
as relativas aos fundamen-
tos da economia têm tudo 
para ser preservadas. A 
plataforma de lançamento 
econômico, digamos assim, 
permaneceria firme. Inves-
timentos públicos que não 
exigem aporte de recursos 
orçamentários deveriam 
ser retomados. 

Cumpre buscar 
soluções criativas 
e amparadas na 
lei, para retomar 

obras paradas que 
não impliquem 

aumento de 
gastos públicos

OPINIÃO

Maílson da Nóbrega é 

sócio da Tendências Consultoria 

e foi ministro da Fazenda

Marcos Issa/Divulgação

Verão aumenta a preocupação 
com dengue, zika e chikungunya

Com a chegada do verão no 
Brasil e da chuva em diversas 
regiões, uma preocupação 
de saúde pública aumenta: 
o crescimento da circulação 
do mosquito Aedes aegypti e 
das doenças associadas a ele 
(chamadas de arboviroses 
urbanas), como dengue, zika 
e chikungunya.

Conforme o último bole-
tim epidemiológico do Minis-
tério da Saúde sobre o tema, 
lançado em dezembro, entre 
janeiro e novembro foram 
registrados 971.136 casos pro-
váveis de dengue no Brasil, 
com 528 mortes. As maiores 
incidências se deram nas 
regiões Centro-Oeste (1.187,4 
por 100 mil habitantes), Sul 
(931,3/100 mil) e Nordeste 
(258,6/100 mil).

No mesmo período, as 
autoridades de saúde noti-
ficaram 78.808 mil casos de 
chikungunya, com 25 óbitos 
e 19 casos em investigação. 
As maiores incidências ocor-
reram no Nordeste (99,4 por 
100 mil habitantes) e Su-
deste (22,7/100 mil). Já os 
casos de zika, até o início de 
novembro, totalizaram 7.006, 

com incidência mais forte no 
Nordeste (9/100 mil) e Cen-
tro-Oeste (3,6/100 mil).

Na avaliação do professor 
de epidemiologia da Uni-
versidade de Brasília Walter 
Ramalho, este é o momento 
de discutir o problema do 
Aedes aegypti e as medidas 
necessárias para impedir sua 
proliferação. O maior desafio 
é diminuir os focos de criação 

dele.
O Aedes está no Brasil há 

mais de 100 anos. Em alguns 
momentos, já chegou a ser er-
radicado. Mas nos últimos 30 
anos o inseto vem permane-
cendo e, segundo o professor 
Ramalho, se adaptando muito 
bem ao cenário de urbaniza-
ção do país e do uso crescente 
de materiais de plástico, que 
facilitam o acúmulo de água 

propício à reprodução do 
mosquito.

“Todos esses materiais, 
que podem durar muito tem-
po na natureza, podem ser 
criadouros do mosquito. A 
gente tem que olhar cons-
tantemente o domicílio, não 
somente na terra como nas 
calhas. Este é um momento 
do começo da chuva. Se não 
fizermos esse trabalho e se a 
densidade do mosquito for 
elevada, não temos o que fa-
zer”, alerta o professor.

Ele lembra que não se trata 
apenas de um cuidado com 
a própria pessoa e sua casa, 
mas com o conjunto da locali-
dade, uma vez que domicílios 
com foco de criação acabam 
trazendo risco para toda a 
vizinhança.

O professor da UnB acres-
centa que o cuidado no com-
bate aos focos não pode ser 
uma tarefa somente do Po-
der Público. Uma vez que 
qualquer residência, terreno 
ou imóvel pode concentrar 
focos, é muito difícil que as 
equipes responsáveis pela 
fiscalização deem conta de 
cobrir todo o território.

Doenças associadas ao mosquito Aedes aegypti são típicas da estação
Agência Brasil/Arquivo

Ralos são potenciais criadouros do mosquito transmissor das doenças

Prefeito eleito faz anúncio após ter encontro com a presidente da Fiocruz

Covid: Rio vai seguir plano 
nacional de imunização
O prefeito eleito do Município 
do Rio de Janeiro, Eduardo Paes 
(DEM) anunciou que a capital 
fluminense irá seguir o Plano 
Nacional de Imunização contra 
a covid-19, que ainda não tem 
data definida para começar. A 
decisão foi tomada em uma 
reunião do prefeito com a pre-
sidente da Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz), Nísia Trinda-
de. O anúncio foi feito após a 
reunião. O encontro ocorreu 
na sede da instituição, em 
Manguinhos, na Zona Norte do 
Rio, e também teve a participa-
ção do secretário de saúde da 
equipe de Paes, Daniel Soranz.

No último domingo (20), 
Paes já havia anunciado em seu 
twitter que assinou um termo 
de cooperação com o Instituto 
Butantan para a compra da 
vacina CoronaVac.

Paes ainda afirmou que 
nem ele e nem a presidente 
da Fiocruz possuem intenção 
de cometer a irresponsabili-
dade de sugerir uma data e a 
quantidade de doses que será 
aplicada no município para 
o início da vacinação. Ainda 
ressaltou que saiu ainda mais 
confiantes da reunião.

São Gonçalo - O trabalho 
de sanitização no município 
de São Gonçalo tem sido man-
tido nos bairros e unidades de 
saúde de São Gonçalo, com 

intuito de conter a transmissão 
do novo coronavírus. Ontem 
(21), os agentes de controle 
de endemias percorreram as 
regiões do Porto Velho, Barra-
cão, São Miguel, Mutuapira e 
Cruzeiro do Sul.

Hoje, o serviço segue pe-
los bairros Camarão, Porto 
Novo, Eliane, Ieda, Zé Garoto, 
Centro e Antonina. O material 
empregado é a mesma tec-
nologia utilizada em Wuhan, 

na China, a amônia de quinta 
geração diluída em glicerina 
vegetal. O produto age como 
uma película que mata os mi-
cro-organismos que estão no 
local (vírus, bactérias, fungos 
e ácaros) e forma uma camada 
protetora que mantém o local 
desinfetado.

“A sanitização das ruas, 
avenidas e unidades de saúde 
é extremamente importante 
para conter a doença no mu-

nicípio. No Centro e no Alcân-
tara há uma atenção especial 
por serem locais com grande 
concentração de pessoas. O 
quaternário tem a função de-
sinfetante”, explica o prefeito 
José Luiz Nanci.

De acordo com Adaly For-
tunato, diretor da Vigilância 
Ambiental, as motos são mo-
nitoradas por GPS e acompa-
nhadas em tempo real direto 
da base do órgão. A tecnologia 
permite que seja acompanha-
da a que velocidade a moto está 
circulando, o exato momento 
em que o produto começa a ser 
liberado e a quantidade que é 
aplicada durante a operação.

“As motos têm duas veloci-
dades. O deslocamento da base 
até o local da ação a velocidade 
máxima é de 60 quilômetros. 
Quando o produto começa a 
ser liberado, a velocidade é de 
10 a 15 quilômetros para que 
todos os locais possam ser 
atendidos. Outra vantagem 
é que a cada cinco segundos 
nós acompanhamos as in-
formações e podemos ver a 
eficácia da ação”, relata Adaly 
Fortunato.

Na quarta-feira (23), a sa-
nitização acontece nos bairros 
Anaia Grande, Ipiíba, Jardim 
Bom Retiro e Nova Cidade. 
Devido ao feriado de Natal, o 
serviço para na quinta-feira e 
retorna na segunda seguinte.

Tânia Rêgo / Agência Brasil

Eduardo Paes conversou ontem com Nísia Trindade na sede da Fundação

Niterói: movimento 
maior a partir de hoje
A Rodoviária Roberto Silveira, 
em Niterói, deve registrar um 
movimento de 30,2 mi pas-
sageiros a partir de hoje (22). 
As empresas disponibilizaram 
3.225 ônibus (destes 890 ex-
tras) para o período do Natal e 
do ano novo. Os números ain-
da refletem uma queda de 50% 
na movimentação se compara-
do ao mesmo período de 2019 
em função da pandemia do 
novo coronavírus. Com o can-
celamento das festas oficiais 
de réveillon de Niterói e Rio de 
Janeiro, haverá também uma 
diminuição no número de de-
sembarques neste final de ano, 
a exemplo do que ocorrerá em 

São Paulo e outras cidades com 
alta nos contágios.

“Neste período de pande-
mia todo cuidado é pouco. 
Por isso, temos um protocolo 
de biossegurança voltado à 
proteção dos passageiros com 
rigorosas medidas sanitárias 
assim como as empresas de 
ônibus”, declara Beatriz Lima, 
porta-voz da Rodoviária Ro-
berto Silveira e da Rodoviária 
do Rio.

Os destinos mais procura-
dos são as cidades praianas, 
serranas e da Costa Verde do 
Estado do Rio, além de Minas 
Gerais, São Paulo e Espírito 
Santo.
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Rio, São Gonçalo, Campos, Caxias e Niterói entre os municípios com maiores arsenais tirados de circulação

Uma arma é apreendida por hora
Em 2019, 8.423 armas foram 
retiradas das mãos de cri-
minosos no estado do Rio. 
No acumulado da década, 
82.969 armas de fogo foram 
apreendidas, o que significa, 
aproximadamente, uma arma 
a cada hora. Se forem conta-
bilizados os valores médios 
de comercialização de ca-
rabinas, espingardas, fuzis, 
metralhadoras, pistolas, re-
vólveres e submetralhadoras, 
as apreensões desses tipos 
de armamento ultrapassam 
os R$ 23 milhões de prejuízo 
para as organizações crimi-
nosas em 2019. Esses dados 
inéditos estão no primeiro 
estudo da série “Textos para 
Discussão”, produzida pelo 
Instituto de Segurança Públi-
ca (ISP), com base em dados 
das Secretarias de Estado de 
Polícia Militar e Civil.

As análises constataram 
que os criminosos estão mo-
dificando seu modus operan-
di. Em 2019, fuzis e pistolas 
figuraram na lista das quatro 
armas mais encontradas nas 
mãos dos criminosos. Das 
8.423 apreendidas no ano 
passado, 3.784 eram pistolas 
(44,9%) e 550, fuzis (6,5%), 
o maior número deste tipo 
de armamento desde 2007. 
Isso pode indicar o aumento 
do poder de letalidade dos 
bandidos. O uso de pistolas 

e fuzis implica em maiores 
quantidades de disparos rea-
lizados. No caso dos fuzis, há 
o agravante da distância em 
que um projétil pode alcan-
çar mantendo a capacidade 
de letalidade.

Os armamentos apreen-
didos em maior quantida-
de no estado são: Pistola 
(3.784), Revólver (2.878), 

Espingarda (729), Fuzil (550) 
e Arma de fabricação caseira 
(169).

Distribuição no estado 
- Na análise da distribuição 
espacial, foram escolhidas os 
quatro tipos de armas mais 
apreendidas em todo o esta-
do em 2019 (pistola, revólver, 
espingarda e fuzil). O maior 

número de arrestos aconte-
ceu no interior (3.202 ou 38% 
do total), onde se destaca 
a retirada de circulação de 
revólveres (1.360 ou 47,2% do 
total do estado) e espingardas 
(550 ou 75,4%). Na capital, os 
fuzis e pistolas foram os mais 
encontrados, com 338 e 1.378 
apreensões, respectivamente.

Os municípios do Rio de 

Janeiro, São Gonçalo, Cam-
pos dos Goytacazes, Du-
que de Caxias, Niterói, Nova 
Iguaçu, Belford Roxo, Volta 
Redonda, São João de Meriti 
e Angra dos Reis formam a 
lista das dez localidades onde 
ocorreram mais confiscos de 
armamentos. Ao todo, foram 
apreendidas 5.349 armas 
nesses municípios (63,5% do 
total do estado).

Artefatos explosivos - O 
estudo mostra ainda que, em 
2019, foi registrado o maior 
número de apreensões de 
artefatos explosivos da série 
histórica do ISP (1.651), que 
teve início em 2012. Destes, 
912 eram granadas, 550 bom-
bas de fabricação caseira, 144 
materiais explosivos, entre 
outros. Entre 2012 e 2019, 
9.355 artefatos explosivos 
foram retirados de circula-
ção pelas forças policiais em 
todo o estado. Especialmen-
te entre os anos de 2017 e 

2019, houve um aumento das 
apreensões dos artefatos. No 
caso das granadas, passou de 
531 confiscos em 2017 para 
912 no ano passado, um au-
mento de mais de 70%.

No ranking dos dez muni-
cípios com maiores apreen-
sões, a capital aparece em 
primeiro lugar. Ainda estão 
presentes as duas cidades da 
região da Grande Niterói (São 
Gonçalo e Niterói), três do 
Interior (Angra dos Reis, Cabo 
Frio e Resende) e quatro da 
Baixada Fluminense (Duque 
de Caxias, Belford Roxo, Nova 
Iguaçu e São João de Meriti). 
Ao todo, foram apreendidos 
1.456 artefatos explosivos 
nesses municípios (88,2% do 
total do estado).

Dinâmica da apreensão - 
A morte por intervenção de 
agente do Estado foi o con-
texto que mais gerou registros 
de ocorrência sobre embargo 
de armas de fogo (20,4%) em 
2019. Entre os armamentos 
apreendidos, 1.181 eram 
pistolas e 256, fuzis (46,5% 
do total de fuzis apreendidos 
no estado). Isso significa que, 
aproximadamente, um terço 
das pistolas e metade dos 
fuzis retirados de circulação 
estava relacionado à morte 
por intervenção de agente do 
Estado.

SG e Niterói 
também estão 
entre as cidades 
com mais 
apreensões de 
explosivos

Divulgação/PM

Apenas em 2019, mais de 8 mil armas foram retiradas das mãos de criminosos, aponta levantamento do ISP

MPRJ: ação contra 
fakenews e extorsão
O Ministério Público do Es-
tado (MPRJ) e a Delegacia de 
Repressão aos Crimes de In-
formática (DRCI), realizaram 
ontem a operação Usuário 
Fake, para cumprir um man-
dado de prisão preventiva 
e oito de busca e apreensão 
contra uma organização 
criminosa responsável pela 
prática dos crimes de extor-
são, delitos contra a honra 
falsidade ideológica e uso de 
documentos falsos. 

De acordo com a denún-
cia, a organização seria che-
fiada por Igor Patrick de Sou-
za, único a ter a prisão decre-
tada, e se utiliza da divulgação 
de notícias falsas em redes 
sociais para, desde 2017, ex-
torquir e cometer crimes con-
tra a honra de suas vítimas. 
Segundo as investigações, a 
quadriha exerceria suas ativi-
dades através de duas pessoas 
jurídicas, a Folha de Caxias e 
a Informarketing Publicidade, 
responsáveis pela publicação 
de notícias jornalísticas em 

redes sociais, em especial o 
Facebook, e pelo trabalho de 
marketing digital e político, 
administração de redes so-
ciais e remoção de conteúdos 
negativos na internet.

Ainda segundo o MPRJ, 
em algumas de suas publi-
cações no Facebook, as em-
presas divulgariam notícias 
falsas e/ou sem base fática, 
atacando a honra de suas 
vítimas. “As referidas pu-
blicações norteiam, então, 
o crime posterior de extor-
são, uma vez que, após os 
fatos, o grupo condiciona a 
remoção das notícias falsas 
ao pagamento de quantias, 
através da contratação de 
serviços de publicidade e 
remoção de conteúdo ou, 
até mesmo, cobrando pelo 
exercício do direito de res-
posta em suas próprias pá-
ginas, que possuem, por sua 
vez, milhares de seguidores, 
denotando especial gravi-
dade às publicações”, diz 
nota divugada peo MPRJ.

PRF: R$ 250 mil de 
prejuízo ao crime
A Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) encerrou ontem a 
Operação Coalizão. A ação, 
que teve início no dia 22 de 
outubro, ocorreu principal-
mente na região de Itaguaí, 
nas rodovias federais BR-101, 
BR-493 e BR-465. O objetivo 
principal era reforçar a segu-
rança na área após diversas 
denúncias de que milicianos 
utilizavam trechos das rodo-
vias federais para locomoção 
entre comunidades.

A operação contou com 
três fases e recebeu 218 po-
liciais de diversos Estados 
do Brasil. Durante as ações, a 
PRF prendeu 42 pessoas e fis-
calizou mais de 22 mil veícu-
los. O prejuízo total estimado 
gerado ao crime organizado 
na Operação Coalizão foi de 
mais de R$ 250 mil.

Ao todo,  a  operação 
apreendeu mais de 150 kg 
de maconha, 16 mil maços 
de cigarros, 15 mil litros de 
combustível sem nota, além 
de 3 armas, 3 granadas e mais 
de mil munições.

Integrantes de todas as 
forças especiais da PRF fize-
ram parte da operação. Poli-
ciais dos grupos de respostas 
tática, operações especiais, 
operações aéreas e com cães 
e de moto policiamento es-
tiveram no Rio de Janeiro ao 
longo dos 2 meses que durou 
a ação.

“Em todo país, ações 
como esta, na qual a PRF for-
talece a cooperação de poli-
ciais de diversos Estados e 
de diversos segmentos, vem 
resultando em excelência na 
fiscalização e no aumento de 
apreensões. Os resultados 
desta integração reflete em 
um trabalho eficiente e em 
mais segurança à sociedade”, 
diz nota da PRJ. “Esta é mais 
uma operação da PRF que re-
força a missão de combater 
de forma qualificada o crime, 
inviabilizando a logística das 
organizações criminosas 
com o emprego de tecnolo-
gia, de inteligência policial e 
policiamento especializado”, 
completa a nota.

MPF denuncia acusados por 
corrupção na Receita Federal
O Ministério Público Federal 
(MPF) denunciou 29 pessoas 
por organização criminosa, 
lavagem de dinheiro, cor-
rupção ativa e passiva em 
esquema de arrecadação de 
propina na Receita Federal 
no Rio. Os crimes envolvem 
duas grandes redes de super-
mercados e uma distribuidora 
de bebidas.

Os denunciados são: 
Adriana Silvares Gonçalves 
Canal, Alberto Sodré Zile, 
Albino Andrade de Pinho, 
Alexandre Ferrari Araújo, 
Alfredo Luiz do Nascimento, 
Alvaro Paiva Gama, Arnaldo 
José Affonso Muniz, Cláudio 
Ferreira Rodrigues, Cláudio 
Vasconcelos Filho, Comba 
Maria Alves Borges Cascar-
do, Daniel Monteiro Gentil, 
Eluiza Elena Pereira da Rocha 

Silva, Hildebrando de Mene-
zes Veras, Jaqueline Soares 
Schiavini, João Batista da 
Silva, José Lima, Justino Oli-
veira Gomes de Castro, Luiz 
Cezar Martins, Marco Aurélio 
da Silva Canal, Marcos dos 
Santos Barbosa, Maria Beatriz 
Leal, Marla Nilza Matheus 
Valle do Nascimento, Otávio 
André Silva Carvalho, Ricardo 
Ferreira Delfino, Rose Janaina 
dos Reis, Ruy Mario Medeiros 
Cascardo, Sérgio Luiz Almei-
da de Jesus, Sueli Monteiro 
Gentil e Sueli Pereira de Oli-
veira Martins.

A denúncia é desdobra-
mento das Operações Ar-
madeira e Armadeira 2, que 
revelaram a suposta existên-
cia do esquema criminoso. 
Na primeira fase, deflagrada 
em outubro de 2019, foram 

denunciados 25 acusados de 
integrar a organização. “A par-
tir daí, com o prosseguimento 
das investigações e acordos 
de colaboração premiada, 
foi possível detalhar, em por-
menores, o funcionamento, a 
hierarquia e o modo de opera-
ção da organização criminosa 
instalada na RFB voltada a 
arrecadar propina de contri-
buintes — o modus operandi 
do grupo criminoso, dividido 
em subgrupos, no âmbito da 
Superintendência da Receita 
Federal na 7ª Região Fiscal, 
nas suas mais diversas ra-
mificações, inclusive com a 
participação de servidores 
federais que ocupam pos-
tos estratégicos na Receita, 
bem como de contadores e 
empresários. Com isso, foi 
deflagrada, mês passado, dia 

18 de novembro, pelo MPF, 
Polícia Federal, Corregedoria 
da Receita Federal e o Escritó-
rio de Pesquisa e Investigação 
da Receita Federal (Espei), a 
Operação Armadeira 2, com 
o cumprimento de 46 man-
dados de busca e apreensão e 
bloqueio de R$ 519,8 milhões 
e de afastamento de audito-
res-fiscais da ativa”, diz comu-
nicado do MPF à imprensa.

O MPF apurou que uma 
das redes de Supermercados 
envolvidas teria mudado o 
local de sua sede para passar 
a ser fiscalizada por audito-
res-fiscais da Delegacia da 
Receita Federal de Nova Igua-
çu que seriam integrantes do 
esquema, passando, a partir 
de então, a receber uma es-
pécie de blindagem contra 
fiscalizações tributárias.

Organização contava com empresários e contadores, aponta investigação

Operação 
para coibir 
sonegação 
fiscal

A Secretaria de Estado 
de Fazenda (Sefaz-RJ) e a 
Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) começaram nesta 
semana a operação Volan-
te Integrada. O objetivo é 
coibir a sonegação fiscal 
por meio de abordagens a 
veículos de carga em rodo-
vias estaduais e federais.

Durante a ação, au-
ditores fiscais conferem 
os documentos fiscais, o 
recolhimento do tributo 
devido e a análise física 
da carga. “A ausência da 
documentação fiscal é uma 
das irregularidades que 
impossibilitam o correto 
recebimento de impostos. 
A ação em conjunto com a 
PRF é de suma importância 
para que a Sefaz-RJ tenha 
sucesso com as fiscaliza-
ções nas estradas”, afir-
ma o superintendente de 
Fiscalização da Sefaz-RJ, 
Rodrigo Aguieiras.

Polícia investiga se jovem aplicou golpe em traficantes de drogas

Dois suspeitos da morte de 
universitário são presos
Dois suspeitos de participar da 
morte do estudante de farmá-
cia da UFRJ Marcos Winícius 
Tomé Coelho de Lima foram 
presos por agentes da Delega-
cia de Homicídios da Baixada 
Fluminense. Outros quatro 
suspeitos também foram iden-
tificados.

De acordo com as investiga-
ções, Marcos Winícius teria sido 
sequestrado e morto por tra-
ficantes e teve o corpo deixao 
em Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense. O caso aconteceu 
em outubro desse ano.

O estudante foi visto pela 
última vez no dia 8 de outubro, 
deixando o Shopping Rio Sul, 
em Botafogo, na Zona Sul do 
Rio. Na ocasião, o jovem teria 
deixado a família no local e se 
dirigido para casa, na Urca, de 
bibicleta. Ele iria se arrumar 
para uma festa à noite, mas não 
compareceu ao evento.

As investigações apontam 
que Marcos Wínicius foi abor-

dado por ocupantes de um 
carro e uma caminhonete na 
entrada da Urca enquanto 
pedalava sua bicicleta elétrica. 
Na abordagem, dois ocupantes 
desceram, renderam o estu-
dante e o colocaram no carro.

A caminhonete, que fazia a 
cobertura do carro, voltou ao 

local horas mais tarde, já de 
madrugada, para recolher a bi-
cicleta. Na última quinta-feira 
(17), o veículo foi apreendido 
e o o dono da caminhonete foi 
preso.

A polícia investiga se houve 
envolvimento de Marcos Winí-
cius no roubo de uma carga de 
drogas, junto com outros três 
comparsas, avaliada em cerca 
de R$ 80 mil. O estudante não 
teria participado efetivamen-
te do roubo, mas, segundo 
investigações, aguardava os 
bandidos em um hotel para 
comemorar o feito. Um deles 
seria PM.

O grupo era conhecido 
como “Boteiros”, que seriam 
conhecidos pelos usuários 
de drogas de classe média 
alta e traficantes de drogas, 
principalmente de bairros das 
zonas Sul e Oeste. Além disso, 
o grupo já teria efetuado ações 
desse mesmo tipo em outros 
estados.

Reprodução/TV Globo

Estudante foi sequestrado na Zona 

Sul e achado morto na Baixada
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Município apresenta boas condições para vida tranquila na terceira idade

RJ: Niterói se mantém como 
melhor cidade para idosos 

Niterói continua em primeiro 
lugar no ranking das cidades 
do Rio de Janeiro com os me-
lhores índices de qualidade de 
vida para os idosos. Os dados 
dessa comprovação são do 
Índice de Desenvolvimento 
Urbano para Longevidade 
(IDL) do Instituto de Longe-
vidade Mongeral Aegon e da 
Fundação Getúlio Vargas, que 
acabam de atualizar análises 
comparativas das condições 
de vida para a população aci-
ma dos 60 anos. 

Conforme a pesquisa, que 
leva em consideração as atuais 
condições de 876 cidades bra-
sileiras e a capacidade desses 
locais em atenderem às neces-
sidades básicas de vida desse 
público, Niterói também foi 
escolhida como a quarta me-
lhor cidade do Sudeste e sexta 

melhor do Brasil, atrás de São 
Caetano do Sul (SP), Santos 
(SP), Porto Alegre (RS), São 
Paulo (SP) e Florianópolis (SC).

Em uma comparação com 
municípios vizinhos, Niterói 
se destaca ainda mais. Con-

siderando as pessoas entre 60 
e 75 anos, a cidade ficou em 
6º lugar no ranking geral, São 
Gonçalo no 162º lugar, Itaboraí 
na 190º posição e Rio Boni-
to em 263º lugar do ranking 
Brasil.

Divulgação/Prefeitura de Niterói

Prática de atividades físicas contribui para o envelhecimento saudável

Guarda Municipal 
ganha plano decenal
A Guarda Municipal de Ni-
terói tem agora um Plano 
Decenal de Desenvolvimento 
Institucional, que vai definir 
as estratégias de crescimento 
e modernização do trabalho 
da corporação pelos próxi-
mos dez anos. Apresentado 
ontem (21) pelo secretário 
municipal de Ordem Pública, 
Paulo Henrique de Moraes, 
em solenidade que contou 
com a presença do prefeito 
Rodrigo Neves, o documento 
traz um conjunto de metas e 
ações em quatro eixos: Gover-
nança e Participação Cidadã; 
Operações; Inteligência e 
Tecnologia; e Recursos Hu-
manos. Na ocasião, Rodrigo 
Neves também assinou o de-
creto que concede um adicio-
nal de insalubridade de 30% 
sobre o salário dos guardas 
municipais nos próximos seis 
meses, por causa da atuação 
deles durante o período da 

pandemia do coronavírus.
Segundo Rodrigo, o Plano 

Decenal da Guarda Municipal 
traz uma perspectiva muito 
positiva de consolidação ins-
titucional da corporação.

“Quando a gente vê um 
trabalho cuidadoso como 
esse, a gente fica entusias-
mado. Esse plano nos dá uma 
visão de processo, de consoli-
dação institucional da Guarda 
Municipal, que se consolida 
como uma instituição de es-
tado, e não de governo. É um 
dia para agradecer, em nome 
da população de Niterói, a 
lealdade e a dedicação de 
todo o efetivo. E de pedir que 
vocês mantenham a altivez 
e o empenho, sobretudo no 
próximo ano, que ainda será 
muito difícil. Mas nós ficamos 
tranquilos porque sabemos 
que Niterói tem hoje a melhor 
Guarda Municipal do estado”, 
destacou.

Ensino 
estadual: 
inscrição no 
último dia
A Secretaria de Estado de 
Educação do Rio de Janeiro 
(Seeduc-RJ) encerra, às 23h59 
de hoje, dia 22, o período de 
pré-matrículas para escolas da 
rede pública. São mais de mil 
unidades de ensino estaduais 
com oportunidades disponí-
veis. As inscrições devem ser 
feitas pelo site Matrícula Fácil 
(www.matriculafacil.rj.gov.br).

A relação de nomes dos 
alunos alocados será divul-
gada no site Matrícula Fácil 
no dia 30. Os alunos alocados 
devem ligar para a unidade es-
colar e agendar dia e horário, 
no período de 4 e 14 de janeiro 
de 2021, para confirmar a ma-
trícula diretamente na escola. 
Por isso, os estudantes e pais 
devem ficar atentos e acom-
panhar as informações no site 
Matrícula Fácil.
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Liliamar Pestana Gomes, Leiloeira Oficial, JUCISRS 168/00, faz saber, através do presente Edital, que 
devidamente autorizada pelo Banco Bradesco S/A., inscrito no CNPJ sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá, na 
forma da Lei 9.514/97, nas datas de 06/01/2021 (1º leilão) e 12/01/2021 (2º leilão), ambas às 9h30, o leilão do(s) 
seguinte(s) lote(s): Lote 2 - Rio de Janeiro/RJ. Bairro Freguesia de Jacarepaguá. Estrada dos Bandeirantes, 7700. 
Apto. 105 Bl. 3 c/ direito a uma vaga de garagem. Área priv. lançada no ITBI de 64,00m² e fração ideal de 0,003626 
do terreno. Matr. 399.475 do 9º RI local. Obs.: Área privativa pendente de averbação no RI. Regularizações e 
encargos perante os orgãos competentes de eventual divergência de área privativa que vier a ser apurada no local 
com a lançada no ITBI, correrão por conta do comprador. Ocupado. (AF) Lance mínimo: 1º Leilão R$ 739.322,48. 
2º Leilão R$ 416.631,68. COND. DE PGTO.: à vista, mais comissão de 5% à Leiloeira. DA PARTICIPAÇÃO ON-LINE: 
mediante cadastro prévio no site da Leiloeira. OBS.: O Fiduciante possui direito de preferência de compra, nos 
termos da lei.

® EDITAL DE LEILÃO ON-LINE - IMÓVEL NO RIO DE JANEIRO/RJ 
Acesse o site www.leiloes.com.br e participe!

(51) 3535.1000 • Cond. Pgto e Venda nos sites: banco.bradesco/leiloes e leiloes.com.br • imoveis@pestanaleiloes.com.br
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Meia do Fla acusa Juan Ramirez de injúria racial no duelo contra o Bahia

Gerson vai prestar 
depoimento nesta terça

A vitória históri-
ca do Flamengo 
sobre o Bahia na 
noite deste do-
mingo, de virada 
por 4 a 3, com 
um jogador a 

menos durante quase toda a 
partida, ficou manchada por 
um episódio lamentável, pro-
tagonizado pelos meias Juan 
Ramírez e Gerson. O meia ru-
bro-negro acusou o colombia-
no de injúria racial na partida 
no Maracanã. A CBF pediu ao 
STJD para avaliar o acorrido 
para determinar a punição ao 
jogador do clube baiano.

Só que Gerson vai buscar 
a punição na esfera criminal 
de Juan Ramírez. Tanto que o 
jogador irá nesta terça-feira a 
Delegacia de Crimes Raciais 
e Delitos de Intolerância (De-
cradi), no Centro do Rio de 
Janeiro. O atleta vai prestar 
depoimento sobre o caso de 
racismo. Isso porque o inqué-
rito policial já foi aberto para 
apurar o caso.

 Indignado, o técnico Ro-
gério Ceni defendeu que o 
respeito não pode faltar dentro 
de campo. 

“Conversei  com o Gerson 
r acho que é lamentável o que 
ocorreu. Primeiro, o Brasil é um 
país que abre porta pra muita 
gente, principalmente o sul-
-americano no futebol. É um 
país que recebe e acolhe muito 
bem as pessoas. Então, pelo 

que o Gerson me relatou, dele 
dizer “cala a boca, negro”. Acho 
pesado demais pra alguém que 
tem o mercado de trabalho 
aberto no país. Eu já trabalhei 
em alguns clubes e com muitos 
estrangeiros, e são recebidos 
super bem, e toma uma atitude 
dessa “, afirmou Rogério.

Por conta do episódio, 
Juan Ramírez foi afastado das  
atividades no Bahia. Além 
disso, o clube baiano pres-
tou apoio a Gerson e prome-
teu realizar uma investigação  

própria do caso.

Colegas postam mensagens 
de apoio - Nas redes sociais, 
diversos clubes brasileiros pu-
blicaram mensagens de apoio 
a Gerson. Além disso, o atacan-
te Gabigol também falou sobre 
o assunto.

“Estaremos sempre com 
você, Joker. Não podemos acei-
tar esse tipo de coisa e não vão 
nos calar!”. Além dele, Neymar 
e outros atletas também decla-
raram apoio.

Alexandre Vidal / Flamengo

Volante rubro-negro durante disputa de bola com o colombiano Juan Ramirez

Honda vira desfalque 
para o Botafogo

O técnico Eduar-
do Barroca, do 
Botafogo, re-
cebeu uma má 
notícia nesta se-
gunda-feira. O 

meio-campista meia Keisuke 
Honda realizou exame de ima-
gem e teve uma lesão na coxa 
confirmada.

Honda sentiu o problema 
muscular no sábado, na vitória 
sobre o Coritiba. Tanto que o ja-
ponês precisou ser substituído 
durante a partida.

O Botafogo não divulgou o 
grau da lesão nem o período 
de tratamento de Honda. No 
entanto, é praticamente certo 
que Honda será desfalque no 
domingo, quando os cariocas 
enfrentam o Corinthians, no 
Nilton Santos, pelo Campeona-
to Brasileiro.

Com isso, Barroca vai pre-
parar a equipe pensando em 
um substituto. O favorito a 
ocupar a vaga é Bruno Nazário, 

que retorna após cumprir sus-
pensão. Outras possibilidades 
são Éber Bessa ou Cesinha. A 
vitória sobre o Coritiba acabou 
com a sequência negativa no 
Campeonato Brasileiro. Além 
disso, os alvinegros volta a ter 
esperança para sair da zona de 
rebaixamento.

Mas se por um lado o re-
sultado deu uma injeção de 
ânimo, a situação na tabela 
ainda é muito difícil. O time 
deixou a lanterna e subiu duas 
posições na tabela de classifi-
cação. Entretanto, em 16º lugar, 
ainda precisa deixar outros dois 
clubes para trás para se livrar do 
rebaixamento.

Com 23 pontos e apenas 
quatro vitórias, o Botafogo tem 
logo a sua frente o Vasco, com 28 
pontos e sete vitórias, e o Bahia, 
com a mesma pontuação e oito 
vitórias. Portanto, o Alvinegro 
precisará somar seis pontos a 
mais que os dos concorrentes 
para ultrapassá-los na tabela.

Vitor Silva / Botafogo

O atleta japonês teve lesão na coxa confirmada pelo departamento médico

Ribamar não 
deve atuar 
mais pelo 
Vasco

O Vasco conse-
guiu acabar com 
a sequência nega-
tiva no Brasileiro 
ao vencer o San-
tos no domingo. 
O resultado deu 

esperança para os cruzmaltinos 
tentarem sair da zona de rebai-
xamento.

Só que nem tudo foi alegria 
em São Januário. Após a partida, 
os jogadores que não iniciaram 
o confronto normalmente rea-
lizam um treino no campo. No 
entanto, o atacante Ribamar 
pediu para não fazer o trabalho.

O caso causou estranheza 
na comissão técnica. A explica-
ção foi que Ribamar sofreu um 
mal-estar no banco durante o 
jogo e pediu para não treinar.

Mas o pedido de Ribamar 
pode ter outra explicação. O jo-
gador tem contrato de emprés-
timo até o dia 31 de dezembro 
com o Vasco. O clube carioca 
não procurou o Ohod-ARA para 
a extensão do vínculo.

Com isso, Ribamar só teria 
mais uma partida com a camisa 
do Vasco: contra o Athletico-
-PR, em Curitiba. No entanto, 
após a atitude deste domingo, 
dificilmente o atacante irá ser 
relacionado .

A saída de Ribamar não deve 
ser lamentada pela torcida. O 
jogador foi muito criticado, 
principalmente após a elimina-
ção na Sul-Americana, quando 
desperdiçou chances claras de 
marcar.

Mãe de Ronaldinho é 
internada com covid-19
Nesta segunda-feira, o jo-
gador brasileiro duas vezes 
escolhido como o melhor 
do mundo, Ronaldinho Gaú-
cho, anunciou que sua mãe, 
Miguelina Elói Assis dos 
Santos, está internada com 
a covid-19. O ex-jogador 
declarou que ela está em 
em um centro de tratamento 
intensivo e pediu orações 
para a dona se recuperar da 
doença.

“Queridos amigos, mi-
nha mãe está com covid e 
estamos na luta para que ela 
se recupere logo”, escreveu 
Ronaldinho através das re-
des sociais.

“Ela está no centro de 
tratamento intensivo, rece-
bendo todos os cuidados. 
Agradeço desde já as ora-
ções, as energias positivas e 
o carinho de sempre. Força 
mãe”, completou.

Dona Miguelina foi diag-
nosticada com câncer entre 

abril e maio de 2012 e se 
curou depois de sessões de 
quimioterapia. Apesar de 
exames apontarem a falta de 
vestígios da doença, a mãe 
de Ronaldinho ainda passou 
por mais quatro sessões de 
quimio.

Campeão da Libertado-
res em 2013, o Atlético-MG 
manifestou apoio a mãe de 
Ronaldinho. “A Família Atle-
ticana deseja pronta recupe-
ração para a nossa querida 
Dona Miguelina. A Massa 
está com vocês!”, disse o 
Galo. Miguelina apresenta 
71 anos de idade.

Além do clube, familia-
res e amigos do jogador 
também desejaram força ao 
ex-atleta através das redes  
sociais. Procurado, o Hos-
pital Mãe de Deus, aonde 
Miguelina está internada, 
disse que não pode infor-
mar o estado de saúde dos 
pacientes.

O bicampeão mundial chegou à final da prova pela quinta vez na carreira

Surfe: Medina abre temporada 
2021 com vice em Pipeline

O surfe brasileiro iniciou a 
temporada 2021 do circui-
to mundial masculino de 
elite com o segundo lugar 
de Gabriel Medina no Pipe 
Masters, etapa disputada em 
Pipeline, na Ilha de Oahu, no 
Havaí, finalizada no domingo 
(20). O paulista bicampeão 
do mundo chegou à final da 
prova mais tradicional da 
modalidade pela quinta vez 
na carreira, mas foi supera-
do pelo havaiano John John 
Florence.

Atual campeão do cir-
cuito, o também brasileiro 
Ítalo Ferreira foi superado 
justamente por Medina na 
semifinal. A vitória teve gosto 
de revanche, pois o potiguar 
havia derrotado o paulista na 
decisão do Pipe Masters do 
ano passado, quando a etapa 
foi a última da temporada. 
Aquele resultado garantiu o 
título mundial de 2019 a Ítalo.

Entre as mulheres, a aber-

tura do circuito também foi 
concluída em Pipeline, no 
domingo. A brasileira Tatia-
na Weston-Webb chegou às 
semifinais, sendo superada 
pela havaiana Carissa Moo-
re, tetracampeã mundial. A 
vencedora foi a australiana 
Tyler Wright. A etapa iniciou 
na Ilha de Maui, também no 
Havaí, mas foi transferida 

para Oahu depois de um 
surfista amador falecer, após 
ser atacado por um tubarão. 
Foi a primeira vez que a elite 
do surfe feminino competiu 
em Pipeline.

A próxima etapa dos cir-
cuitos masculino e feminino 
de 2021 será em Sunset Bea-
ch, novamente no Havaí, a 
partir de 19 de janeiro.

Divulgação /WSL

O surfista paulista só foi superado pelo havaiano John John Florence

O piloto foi o vencedor por ter conquistado seu sétimo título da F1 em 2020

Hamilton é eleito o esportista 
do ano em prêmio da BBC

Na tradicional premiação 
realizada pela BBC no último 
domingo, o britânico Lewis 
Hamilton foi eleito o melhor 
esportista do ano. O piloto foi o 
vencedor por ter conquistado 
seu sétimo título da Fórmula 1 
em 2020, além de ter quebrado 
o recorde de vitórias na cate-
goria, com 95.

“Quero dar os parabéns a 
todos os incríveis indicados, 
porque estou muito orgulho-
so do que eles conquistaram 
neste ano e realmente quero 
agradecer a todos que se cha-
maram e votaram em mim. Eu 
realmente não esperava por 
isso sabendo que há tantos 
grandes candidatos. Mas acho 
que somos todos vencedores 
e quero muito enviar um Feliz 
Natal a todos”, declarou Ha-
milton em vídeo gravado.

“Sei que tem sido um ano 
incomum, mas para todos os 
trabalhadores da linha de fren-
te e todas as crianças ao redor 

do mundo: por favor, tentem e 
sejam positivos, durante este 
período difícil. Estou enviando 
positividade a todos e, nova-
mente, obrigado do fundo do 
meu coração”, acrescentou.

Para conquistar o prêmio, 
o britânico superou o jogador 
de futebol Jordan Henderson, 
do Liverpool, o jóquei Hollie 
Doyle, o lendário jogador de 
sinuca Ronnie O’Sullivan, 
Stuart Broad, do críquete, e o 
boxeador Tyson Fury.

Esta é a segunda vez que 
o piloto recebe a honraria da 
BBC. A primeira aconteceu 
em 2014, quando Hamilton 
conquistou o bicampeonato 
da Fórmula 1 ao bater seu 
companheiro Nico Rosberg.

Prestígio entre os pilotos - 
Pelo terceiro ano consecutivo, 
a Fórmula 1 promoveu uma 
votação entre os pilotos da 
companhia para eleger o me-
lhor corredor da temporada. 

Sem grandes surpresas, Lewis 
Hamilton venceu o pleito no 
ano em que se consagrou hep-
tacampeão mundial.

As pontuações foram ba-
seadas no sistema de pontos 
das corridas, com o melhor pi-
loto em cada lista ganhando 25 
pontos e seguindo a sequência 
até o 10º, que leva um ponto. 
As listas foram então combina-
das para criar um top 10 geral.

Atrás do britânico, Max 
Verstappen, da Red Bull, foi 
o 2º colocado, com Daniel 
Ricciardo, da Renault, fechan-
do o pódio em 3º. Os atletas 
que participaram da votação 
(em ordem alfabética) foram: 
Alexander Albon, Pierre Gasly, 
Antonio Giovinazzi, Romain 
Grosjean, Daniil Kvyat, Ni-
cholas Latifi, Kevin Magnus-
sen, Lando Norris, Esteban 
Ocon, Sergio Perez, Daniel 
Ricciardo, George Russell , 
Carlos Sainz, Lance Stroll, Max  
Verstappen.

Fluminense se prepara para 
enfrentar o líder São Paulo

O elenco do 
F l u m i n e n s e 
ganhou o fim 
de semana de 
folga. Isso por-
que os Trico-
lores atuaram 

no meio da semana, quando 
foram derrotados pelo Atlé-
tico-GO. 

Só que ns segunda-feira, 
os jogadores voltam aos trei-
nos no CT Carlos Castilho. O 
técnico Marcão vai iniciar a 
preparação visando o con-
fronto contra o São Paulo, no 
Maracanã, no sábado, às 21 
horas (de Brasília).

Marcão terá alguns pro-
blemas para a partida. O za-
gueiro Luccas Claro está le-
sionado e não terá condição 

de atuar. Já o volante Hudson 
e o meia Ganso, suspensos, 
também serão desfalques.

Para a zaga, Matheus Fer-
raz e Nino devem formar o 
setor. No meio, Marcão tem 
um problema, pois o substi-
tuto imediato de Hudson é 
Martinelli, que está lesiona-
do. O treinador pode optar 
por Yago, Nascimento ou 
Calegari para o setor.

Ganso vem sendo opção 
no banco de reservas e por 
isso sua ausência é a menos 
sentida no Fluminense.

O Fluminense vai se pre-
parar visando o líder da  
Série A, que pode poupar 
alguns titulares por conta 
das semifinais da Copa do 
Brasil.

Tricolor quer a vitória para seguir buscando uma vaga na próxima Libertadores
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O técnico Marcão espera conquistar os três pontos na próxima partida do Flu


